

Editado por: Heidy Monterrosa Blanco | hmonterrosa@larepublica.com.co

Buscan que afiliados no cotizantes a AFP retiren 10% de su ahorro pensional

LABORAL. UN PROYECTO DE LEY PRETENDE QUE OCHO MILLONES DE PERSONAS QUE ESTÁN AFILIADAS A UN FONDO PRIVADO, PERO NO LOGRARÁN SU PENSIÓN, PUEDAN ACCEDER A SUS RECURSOS POR LA CRISIS

BOGOTÁ
El representante a la *Cámara por el Partido Liberal, Harry González*, radicó en el Congreso un proyecto de Ley que busca que los afiliados a los fondos de pensión privados que no estén cotizando actualmente puedan retirar 10% del total de su ahorro pensional para enfrentar la crisis económica que causó la pandemia.

El líder de la iniciativa explicó que la medida aplicaría únicamente a quienes no estén cotizando mensualmente su aporte y que probablemente no van a lograr una pensión. Según *González*, en un futuro, estas personas retirarán su ahorro cuando cumplan la edad por no cumplir los requisitos para pensionarse.

“Son cerca de ocho millones de colombianos afiliados a los fondos que no se van a pensionar. Este proyecto beneficia a los desempleados, independientes y familias de clase media”, dijo.

Lo anterior significa que una persona afiliada a un fondo privado que, por ejemplo, durante 15 años de vida laboral cotizó intermitentemente \$40 millones en su cuenta personal, podrá hacer uso de \$4 millones (10%) de su saldo para afrontar esta situación.

El presidente de *Asofondos*, gremio que reúne a las cuatro administradoras de fondos de pensiones, *Santiago Montenegro*, rechazó la iniciativa y puntualizó que no es el tipo de ayu-

PROYECTO PARA PERMITIR RETIRO DE 10% DEL AHORRO PENSIONAL

Cifras a mayo

SOLO PARA EL RÉGIMEN DE AHORRO INDIVIDUAL SOLIDARIO

Ahorro pensional **\$270 billones**
Afiliados **16.712.321**

EJEMPLO

Únicamente para quienes no estén cotizando a pensión

Tiempo laborado **15 años**
Ahorro acumulado **\$40 millones**

Si se aprueba el proyecto
Puede retirar **\$4 millones** para enfrentar la crisis

AFILIADOS POR FONDOS

Porvenir **9.733.568**
Protección **4.910.061**
Colfondos **1.944.803**
Skandia **1.123.889**
Total **16.712.321**

da que los colombianos necesitan. Además, reiteró que para esta crisis ya está disponible el retiro de las cesantías.

“Si hay que pensar en otras formas de ayudarle a la gente, además de los programas del *Gobierno*, pero que retiren 10% de su ahorro es como decirles: yo los ayudo, pero con su propia plata, vendamos sus bienes.

EL EJEMPLO EN PERÚ

(Cifras promedio)

Valor del fondo **US\$45.000 millones (\$173 billones)**

Afiliados a AFP **7.534.646**

El Congreso aprobó el retiro parcial de **25%** del ahorro pensional

PRIMERA FASE **US\$578 (\$2,1 millones)**

SEGUNDA FASE HASTA COMPLETAR **US\$3.730 (\$14,1 millones)**

EL EJEMPLO EN CHILE

(Cifras promedio)

Valor del fondo **US\$200.000 (\$740 billones)**

Afiliados a AFP **11.000.000**

El Congreso aprobó el retiro de **10%** del ahorro pensional

Fuente: Asofondos Gráfico: LR-GR

Es como decirles: pan hoy, para tener hambre mañana; pan hoy, pero se quedan sin ingresos o pensión durante la vejez. Eso no es la forma de ayudar. Las cesantías son el verdadero seguro de desempleo”, comentó.

El presidente de *Protección*, *Juan David Correa*, concuerda en que hay otras alternativas disponibles para que la pobla-

Perú y Chile ya permitieron esta opción

Debido a la crisis económica por la pandemia, el *Congreso de Perú* expidió una Ley con la que los afiliados al régimen de pensiones privado pueden retirar hasta 25% de su ahorro pensional en dos fases. De igual forma, este mes, el legislativo chileno aprobó esa misma posibilidad a los usuarios, pero con un retiro máximo de 10%. Estos dos ejemplos ya autorizados tienen la misma línea de la propuesta que el representante *Harry González* busca que el *Congreso* apruebe. Según él, con su iniciativa cerca de ocho millones de colombianos podrán retirar estos ahorros.



Santiago Montenegro
Presidente de Asofondos



Harry González
Representante a la Cámara

“Esa no es la forma de ayudarle a la gente. Es como decirles: se les va a ayudar, pero con su propia plata, o pan hoy, para tener hambre mañana”.

“Cerca de ocho millones de colombianos que están afiliados a un fondo privado pero que hoy no cotizan y, por ende, no lograrían la pensión, se beneficiarían con esto”.

16,7

MILLONES DE PERSONAS ESTÁN AFILIADAS A UN FONDO PRIVADO, PERO SOLO 7,8 MILLONES COTIZAN ACTUALMENTE A PENSIÓN.

Siganos en: www.larepublica.co
Con más información sobre las cifras de desempleo en Colombia.



ción pueda tener una mayor tranquilidad y liquidez, como las cesantías. “La responsabilidad que tenemos las AFP y el *Gobierno* es salvaguardar el ahorro de los trabajadores, pues es este el único seguro que les garantiza un futuro digno”, dijo.

El gerente de inversiones de *Mercer*, *Pablo Medina*, aseguró que una propuesta de este calibre debe ser estudiada a profundidad y contemplar la cobertura de cotización de los afiliados. Por ello, *Medina* expu-

so dos ejemplos que aclaran la perspectiva del proyecto.

“Desde el punto de vista normativo, es negativo destruir el camino del ahorro porque si se piensa construir un capital y se le saca un porcentaje, no se podrá construir. Pero si no está ahorrando por la informalidad, y eso implica que no va a pensarse en el futuro, y tiene un saldo, dejarle retirar algo de dinero hoy de pronto si va a ser más beneficioso y no lo va a afectar tanto”, agregó.

Medina ejemplificó que una persona que disciplinadamente viene cotizando a su pensión y con ello lograría una jubilación de \$5 millones mensuales, pero opta por retirar ese 10%, ese monto bajaría a \$3,8 millones. Por eso concluyó que si sería benéfico solo para quienes no logren su pensión a futuro.

JUAN SEBASTIÁN AMAYA
@sebasamayr

BOLSAS. PIB CAYÓ 32% EN EL SEGUNDO TRIMESTRE

Dólar subió a \$3.739 por crisis en EE.UU.

BOGOTÁ
El precio del dólar nuevamente repuntó y, con un alza de \$22,63 frente a la TRM, se negoció en promedio a \$3.739,32.

Los expertos explican que esta debilidad en el peso colombiano, y en general en las monedas latinas, se presentó luego de la publicación de los datos sobre la economía de Estados Unidos, la caída en los precios del petróleo y tras los comentarios del presidente *Donald Trump* sobre las elecciones.

En principio, la economía estadounidense se derrumbó a

una tasa anualizada de 32,9% en el segundo trimestre del año, siendo la contracción más grave desde que el *Gobierno* inició el registro en 1947.

Por su parte, *Trump*, se refirió a la posibilidad de aplazar la elección presidencial de noviembre, pese a que la fecha está fijada en la Constitución, lo que generó objeciones inmediatas por parte de los demócratas. Por esto, los activos de riesgo se vendieron en todo el mundo bruscamente.

“Los mercados están haciendo una pausa y evaluando cómo

DÓLAR LLEGÓ A \$3.739

Máximo **\$3.751,40** Promedio **\$3.739,32** Mínimo **\$3.722**



Fuente: Swift, Grupo Aval / Gráfico: LRAL

serán los próximos seis meses. Tenemos muchas cosas en nuestro plato: desde China a las elecciones en Estados Unidos, y desde el virus a la reapertura de las escuelas”, dijo *Paul Nolte*, de *Kingsview Asset Management*.

Entre tanto, según el último cierre de *Reuters*, el petróleo Brent, referencia para el mercado colombiano, cayó 1,85%, hasta US\$42,94; mientras que el WTI bajó 3,27%, hasta US\$39,42, ante los temores del

mercado por una menor demanda de combustible debido a la nueva expansión de la pandemia y el aumento de casos en Estados Unidos, algunos países de Europa y Latinoamérica.

Frente a todo lo anterior, el analista senior de mercados en *Oanda*, *Edward Moya*, puntualizó que las preocupaciones por el desempleo están creciendo para Europa, pero las expectativas aún son altas de que el repunte será fuerte y superará a los datos que registra Estados Unidos.

“Los precios del petróleo vienen cayendo a medida que crecen las dudas sobre la fortaleza de la recuperación económica mundial este trimestre y a medida que vuelven las preocupaciones por el exceso de oferta de crudo”, comentó el experto.

JUAN SEBASTIÁN AMAYA
@sebasamayr